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TOMÁS FLORES ROSALES

Lo que más desean millones de mexiquenses es 
que el equipo cercano a la gobernadora , Delfina Gó-
mez Álvarez , no sustente sus respectivas tomas de 
decisiones de interés público en ocurrencias .

   Y es que mencionar , sin sustento formal , que 
los presidentes municipales del sur mexiquenses se-
rán convocados a formar parte de la llamada “Mesa 
de Coordinación para la Construcción de la Paz” 
, como respuesta a la ola de violencia que padecen 
miles de familias mexiquenses de aquella región , 
podría significar una postura cómoda , que no abona 
a la solución del conflicto orquestado por grupos de 
la delincuencia organizada.

    Y es que si esa fuera la respuesta ideal al pro-
blema , entonces , el Secretario General de Gobierno, 
Horacio Duarte Olivares , habría de abocarse no solo 
a convocar a los ediles sureños , también se sentarían 
a la mesa en comentó los alcaldes del norte , del este 
y poniente de la entidad  , singular presencia signifi-
carían los presidentes y presidentas municipales de 
la zona conurbada con la Ciudad de México , léase 
Naucalpan , Tlalnepantla, Ecatepec , Nezahualcóyotl 
y hasta Texcoco , lugares  en donde las expresiones 
del crimen han efectuado también su correspondien-
te pase de lista .

    Y como consecuencia , Horacio Duarte Olivares 
, tendría en rededor de las “Mesas de Coordinación 
para la Construcción de la Paz” a más de la cuarta 
parte de los ediles de los 125 municipios que integran 
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la geografía mexiquense  y , la verdad , la descrita, no 
se antoja una sólida estrategia , bien pensada , bien 
analizada , bien estudiada a profundidad por pro-
fesionales en la materia como lo merecen las y los 
mexiquenses de todas las partes de la entidad que a 
diario, con su trabajo , alimentan la arcas del gobier-
no para que los responsables , como lo es el funcio-
nario mencionado , cumplan con responsabilidad sus 
obligaciones y , así, evitar ocurrencias de gran calado 
a las cuales ya acudió sin éxito el gobierno que ante-
cedió al actual .

   Se entendería entonces que el Gobierno de la 
maestra Delfina Gómez Álvarez intenta endosar el 
problema que propicia la delincuencia organizada 
y que tiene “atrapados” a cientos de pobladores en 
diversas comunidades rurales del sur mexiquense y 
áreas urbanas con el cobro de piso o extorsiones,  a 
las autoridades edilicias que apenas resisten las em-
bates del crimen con magros recursos económicos y 
escuetos e inexpertos grupos policiacos .

   Sería un tremendo “desaguisado” de parte del 
titular de la dependencia encargada de velar por las 
políticas internas del gobierno estatal en turno y, a la 
vez , dejaría mal parada a Delfina Gómez Álvarez, 
quien cada vez que puede insiste en que “regresará la 
tranquilidad “ a todas y todos los mexiquenses.

   Lo que debería hacer , Horacio Duarte Olivares 
, es establecer un mecanismo serio y contundente en 
donde de manera científica el gobierno de Delfina 
Gómez Álvarez, enfrente el flagelo de marras con 
diagnósticos , programas y objetivos ideados por ex-
pertos y especialistas , incluso , con los mejores estra-
tegas del mundo , pues los millones de mexiquenses 
aportan recursos para eso y para otras tácticas de pre-
vención de gran calado dejando al margen propuestas 
endebles y de nulo peso .  Diversos análisis de corte 
internacional establecen y plantean riesgos extremos 
sobre involucrar a ediles en estrategias que atañen a 
la inseguridad estructuradas desde los gobiernos en-
cargados de combatirlas .

Una buena auto asesoría impulsada por el mismo 
Secretario General de Gobierno para beneficio de 
la administración Delfinista , le permitiría al fun-
cionario dilucidar en el sentido de que los cárteles , 
como el de “La Familia Michoacana” a combatir en 
el sur mexiquense,  son generalmente complejos y 
subordinan a presidentes municipales , a policías y 
gobiernos estatales y locales enteros y estas empre-
sas delincuenciales  a la vez anidan sus peculiarida-
des , explíquese la zona metropolitana de Ciudad de 
México, asociada a territorio mexiquense, en donde 
actualmente la delincuencia organizada actúa silen-
ciosamente para concretar tratos con funcionarios lo-
cales y federales , incluso con la arista para “lavar di-
nero” en complicidad oficial , eso es precisamente la 
esencia del crimen de alta alcurnia , mismo que no se 
abate con ocurrentes declaraciones , ni infiltrando en 
el Gobierno al que podría ser el enemigo o enemiga . 

   Cuidado .
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La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez logró 
llevar sus las “Mesas de Coordinación para la 
Construcción de la Paz” a nivel interestatal, pues 
en lo que resulta ser el primer ejercicio en su tipo 
a nivel nacional, logró reunir a la gobernadora 
de Guerrero; Evelyn Salgado, Alfredo Ramírez, 
de Michoacán y Cuauhtémoc Blanco, de More-
los, quienes con la mandataria mexiquense acor-
daron un Centro Coordinador de Operaciones 
Interestatales para la región de Tierra Caliente. 
Esperemos que den resultados, por el bien de to-
dos los ciudadanos, aunque la carroñera y rabio-
sa jauría mediática de los antes perritos falderos 
del poder presidencial (y estatal) prianista (con 
muy escasas excepciones) se froten las manos 
deseando más altos índices de homicidios y vio-
lencia para culpar a la 4T … NOTAS CORTAS: 
En un hecho sin precedente que, al menos quien 
esto escribe, jamás se hubiera imaginado, que la 
Gobernadora Delfina Gómez Álvarez rendirá un 
¿merecido? “homenaje” al ex gobernador priís-
ta Alfredo del Mazo González que murió hace 
cinco años quien fuera “papi” del antecesor de la 
jefa del ejecutivo estatal Del Mazo Maza, la gran 
pregunta es, ¿reaparecerá el júnior? … La “aus-
teridad republicana” llegó desde el año pasado 
al fracasado PRI mexiquense (y al nacional), y 
pega a sus arcas tanto, que bajo la pésima diri-
gencia de Eric Sevilla tuvo que correr primero a 
una parte de sus 125 delegados municipales (ya 
desde antes se había deshecho de sus delegados 
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distritales) y a los qué no despidió, los convirtió 
en Delegados Territoriales, responsabilizándolos 
a cada uno de ellos de varios municipios, pero 
en diciembre pasado también los corrió a todos, 
incluyendo a sus veinte coordinadores regionales 
que cobraban mucho sin hacer nada, pues todo 
lo hacían los delegados municipales, pero para 
este enero, el PRI necesitará de la operación po-
lítica y electoral a nivel de “tierra”, y ya sin sus 
delegados que eran precisamente los que hacían 
esa labor (y otras) la dirigencia estatal tendrá 
que valerse de sus 125 presidentes de los comités 
municipales, y esta semana empiezan las sesio-
nes de los consejos políticos municipales donde 
se aprobarán las decisiones del consejo político 
estatal referente a las coaliciones con el PAN y 
con lo que queda del PRD para las candidaturas 
a las presidencias municipales y a las diputacio-
nes locales. En otras palabras, tendrá que operar 
sin operadores ¿Cuál va ser ahora la principal 
labor de la Secretaría de Organización del CDE 
ahora que ya no tiene a los delegados que de ella 
dependían? … En la pasada elección de gober-
nadora no participó Movimiento Ciudadano, 
aunque se supone que sí recibió sus respectivos 
recursos millonarios por vía de prerrogativas, y 
ahora no se sabe con certeza si competirán en 
las elecciones concurrentes dentro de menos de 
cinco meses, aunque ya hay municipios donde al-
gunos emecistas aspiran a una candidatura. Es el 
caso de Tenango donde nos dicen que levanta la 
mano la ex regidora y viuda del ex munícipe Al-
fredo Gómez Sánchez, Carmen Midrette Arias 
Santana ¿Desplazará a la dirigente local del MC 
tenanguense América Barón? Seguiremos men-
cionando otros municipios … La Secretaria de 
Desarrollo Económico, Laura González Her-
nández, trabaja “en los alcances del Plan Estatal 
de Desarrollo que marcará este sexenio como el 
que más escuche a la ciudadanía y lo traduzca 
en acciones de beneficio para el Estado de Méxi-
co”, para cumplir uno de los compromisos de la 
Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, afirmó en 
sus redes sociales la funcionaria … El Presidente 
Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernán-
dez, dio a conocer en el inicio de este 2024 la 
tarjeta “La Ciudadana” para todos los ciudada-
nos metepequenses que estén al corriente en sus 
pagos de predial y agua. Única en todo el país 
que ofrece beneficios únicos como servicios 
gratuitos como electricidad, plomería, servicios 
médicos, cerrajería, veterinario, nutriólogo, psi-
cólogo, ambulancia, profesores, descuentos co-
merciales y hasta cine 2x1, entre otros. Veremos 
si algún otro alcalde mexiquense se atreve a se-
cundarlo …  Feliz “ombligo” de semana, raza…    
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Como lo comentamos en la primera parte de 
esta serie de columnas, calificar el desempeño de 
la actual administración es complicado, con tres 
meses en el cargo no se puede conocer si darán 
resultados en cada una de las áreas prioritarias y 
económicas.

¡Los primeros resultados se verán posiblemen-
te durante los primeros seis meses; pero en gene-
ral lo que pase durante el primer año, en mucho 
se relaciona con lo que hizo Alfredo del Mazo y 
que, tanto en indicadores como percepción, es cla-
ro que fue mal calificado o regularmente salía en 
terreno negativo.

Aunque no fue parte del levantamiento de opi-
nión de este año, otro asunto que parece claro es 
que ni Alfredo del Mazo, ni sus más cercanos co-
laboradores serán molestados al momento de revi-
sar su trabajo, si es que lo llegan a hacer.

Se espera que el actual gabinete económico 
tenga un comportamiento mixto, porque no todos 
los titulares de las dependencias van a trabajar al 
mismo ritmo, ni entregarán los mismos resulta-
dos.

En el tema de seguridad es un asunto comple-
jo, la presencia de grupos de la delincuencia or-
ganizada en todo el territorio mexiquense es un 
problema que es un dolor de cabeza en todos los 
sectores.

Es por ello que en este caso, la pregunta se rela-
ciona, con la percepción que tienen estos dos sec-
tores de la población en cuanto al resultado que 
dará DELFINA GÓMEZ al frente del ejecutivo 
mexiquense o la confianza que tienen para que 
haga un buen trabajo.

Aunque las respuestas fueron variadas toman-
do en cuenta que cero era que no confiaban nada 
en su desempeño y 10 que confiaban totalmente, 
la mayoría respondió entre 5 y 6, lo que indica que 
durante el primer trimestre de la gestión, eviden-
temente no se tiene una idea clara del accionar de 
la mandataria en turno.

NIVEL DE CONFIANZA EN LA GOBER-
NADORA PARA QUE HAGA UN BUEN TRA-
BAJO ALCANZÓ 5.7 PUNTOS

Debido a que el 40% de los periodistas y em-
presarios consultados contestó entre cinco y seis, 
la calificación no fue aprobatoria.

El puntaje alcanzado en cuanto a la confianza 
que le tienen para que haga un buen trabajo llegó 
a los 5.7 puntos.

Llama la atención de igual forma que el 7.1% 
de los que participaron le dio cero de calificación, 
lo cual quiere decir que no confían nada en que 
haga un buen trabajo como titular del ejecutivo 
mexiquense.

Pero el mismo porcentaje de periodistas y em-
presarios consultados le dio 10 de calificación, 
lo cual quiere decir que confían totalmente en la 
capacidad de la gobernadora para dar resultados.

EN SEGURIDAD
La mayoría de los consultados están relaciona-

dos con el sector económico, pero es complicado 
tener una idea de lo que va a pasar en éstas áreas.

Algunas señales positivas, pero también men-

sajes de parte de la mandataria en el sentido de 
no cambiará posturas que pueden no caer bien en 
diversos sectores empresariales han sido clave.

Una muestra clara, fue la cara que dio la titular 
de Finanzas en los primeros encuentros con frac-
ciones de la Legislatura como fue el caso del PRI, 
donde evidentemente no cuenta la postura de su 
líder Elías Rescala que parece estar de acuerdo en 
todo con la administración.

Pero si un tema requiere de atención inmediata 
es el que se relaciona con la seguridad.

En el sexenio de Alfredo del Mazo, se registra-
ron hechos por demás lamentables y como era su 
costumbre, se escondía y prefería no dar la cara 
ante hechos que requerían el actuar de un man-
datario fuerte.

Desde cobardes emboscadas a policías hasta el 
extremo de poner descuartizados o colgados en la 
misma capital mexiquense.

El inicio de la administración no fue mejor en 
este sentido. Lo que pasó en Texcaltitlán, los se-
cuestros posteriores y luego el secuestro también 
de trabajadores en la capital.

ES POCA LA CONFIANZA QUE SE TIENE 
EN LA NUEVA ADMINISTRACIÓN PARA 
RESOLVER EL PROBLEMA DE LA INSEGU-
RIDAD. LE DIERON 4.5 PUNTOS

De nueva cuenta, al preguntar sobre la expec-
tativa que se tiene sobre resolver el problema de 
la inseguridad de parte de esta administración 
y donde cero era nada de confianza y 10 toda la 
confianza, el resultado refleja la preocupación que 
tienen estos dos sectores.

Y es que apenas le dieron 4.5 puntos de con-
fianza y una de las respuestas más repetidas fue 
la de cero. Lo cual quiere decir que no confían en 
el buen desempeño de esta administración para 
resolver el tema de la inseguridad.

COMENTARIO DEL DÍA: GRUPOS DE MO-
RENA QUE BUSCAN CANDIDATURA A LA 
ALCALDÍA DE TOLUCA MANTIENEN POS-
TURA DE LLEGAR HASTA EL FINAL

No son pocos los grupos de Morena que buscan 
representar a su partido en la próxima elección de 
presidente municipal en la capital mexiquense.

Uno de ellos es el de CIRILO FACUNDO Y 
ANDREA JARDÓN que a pesar de tener reu-
niones con dirigentes de Morena, tanto estatales 
como nacionales, en ningún momento les han pe-
dido que bajen la intensidad de su labor.

Para CIRILO FACUNDO es importante llegar 
hasta que den a conocer el resultado de las encues-
tas y una vez que se tenga el nombre es necesaria 
la unidad.

Por su parte, ANDREA JARDÓN ya piensa 
en el distrito 34, ya que va a presentar su regis-
tro para alcanzar la candidatura por ese espacio 
federal.


